

# LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

ORGANE DE L'ARCHEVÊCHÉ ET DE TOUTE LA PROVINCE  
ECCLÉSIASTIQUE DE SAINT-BONIFACE

REVUE COMPRENANT DOUZE PAGES, PUBLIÉE LE 1ER ET LE 15 DE CHAQUE MOIS  
Abonnement : Canada \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs.

---

VOL. VIII.

15 JUILLET 1909

No. 14

---

SOMMAIRE—Inhumation de NN. SS. Provencher, Taché, Faraud, des RR. PP. Tissot et Maisonneuve, et de M. l'abbé Darveau dans la crypte de la nouvelle cathédrale—Visite pastorale et confirmation—Modification à l'itinéraire—Un don généreux—La colonisation du sud de la Saskatchewan—La St-Jean-Baptiste à St-Boniface—Ding ! Dang ! D ng !

---

## INHUMATION

DE NN. SS. PROVENCHER, TACHE ET FARAUD,  
DES RR. PP. TISSOT ET MAISONNEUVE, O.M.I., ET DE M. L'ABBE DARVEAU  
DANS LA CRYPTÉ DE LA NOUVELLE CATHÉDRALE.

Le 23 juin 1909 restera une date mémorable dans les annales de l'Eglise de St-Boniface. Une cérémonie, unique en son genre, réunissait sous les voûtes de la cathédrale de nombreux membres du clergé, principalement les curés des vieilles paroisses de la Rivière-Rouge, des représentants de plusieurs communautés d'hommes et de femmes: notamment des RR. PP. Oblats, Jésuites et Enfants de M.-I., des Frères de la Croix de Jésus, des Sœurs Grises, des Sœurs des SS. NN. de Jésus et de Marie, des Filles de la Croix de St-André, des Sœurs de la Miséricorde, des Sœurs de N.-D. des Missions et des Missionnaires Oblates du S.-C. et de M.-I. La vaste nef était remplie de fidèles de St-Boniface et de diverses paroisses du diocèse. Les gens du pays et les tribus indiennes avaient aussi leurs représentants.

Dans le sanctuaire étaient placés les six cercueils, dont trois renfermant les restes vénérés des Pères de l'Eglise de l'Ouest Canadien. La translation avait eu lieu la veille à 5 h. de l'après-midi. Le 22 au matin un premier service avait été chanté dans la chapelle de la Maison Vicariale en présence des dépouilles mortelles de NN. SS. Provencher et Taché. Aux bonnes Sœurs Grises, — ces ouvrières de la première heure, venues dès 1844 à la demande de Mgr Provencher, et pendant longtemps les seules Religieuses de l'Ouest. — avait été confié le soin d'ensevelir de nouveau les restes des deux premiers Evêques de St-Boniface. Et comme marque de leur piété filiale, elles